
COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CANTINE  

EN DATE DU 20/10/2022 A 18 h  

 

Présents : Mme Perrine Gelly, directrice de l’Ecole élémentaire, Mme Marion SENGENES, 

directrice de l’école maternelle, M. Lucien Maynard, Mle Giulia Arnould Gagetta, représentants des 

élèves de l’école élémentaire, Mme Laurence Antoniolli, Mme Aurélie Maynard, Mme Audrey 

Dutrey, Mme Noémie Planque, Mme Charlène Aygaleng, déléguées des parents d’élèves, Mme 

Anne Marie Polloni, Mme Justine Labat, Mme Martine Gourgues, ATSEM, Mme Bénédicte 

Pineau, Mme Sandrine Mougier, surveillantes cantine, Mme Laétitia Nègre, cantinière, Mme Hélène 

Demeste, adjointe au Maire, chargée des affaires scolaires, M Ludovic Biasotto, Maire de Lavardac. 

 

Lucien Maynard et Giulia Arnould Gagetta, en classe de CM2, représentants des élèves, 

interviennent en début de séance, afin d’évoquer des problèmes divers rencontrés avec le personnel 

surveillant de la cantine (bruit dans la salle, problèmes de comportement et punitions collectives 

d’après certains élèves). 

Les effectifs des 2 services (maternelle 41 élèves puis élémentaire 75 élèves), sont précisés et le 

problème récurrent du bruit est à nouveau abordé, les déléguées des parents d’élèves proposent 

qu’une autre salle soit utilisée en attendant que les travaux du bâtiment de la cantine, soient réalisés. 

• Monsieur le Maire répond que cette option n’est pas possible pour plusieurs raisons :  

La seule salle qui pourrait convenir est la salle polyvalente mais cela pose des problèmes de 

logistique (accompagnement des enfants jusqu’à la place du Foirail et de ce fait renforcement de 

l’équipe des accompagnants) mais également, cela génèrerait des pertes financières puisque la salle 

est louée régulièrement tout au long de l’année à des associations. 

De plus, vu la taille de la salle, la consommation énergétique serait trop importante. (Actuellement 

coût énergétique de la cantine : 10 000 €) 

Pour les problèmes de comportement et de punitions, il en ressort qu’en général un manque de 

politesse et une augmentation de l’insolence de certains élèves conduisent le personnel à réagir en 

proposant des placements fixés et non libres, à séparer les groupes d’élèves bruyants, à isoler les 

enfants perturbateurs en les plaçant seuls à une table d’élèves de maternelles mais pour le moment 

le résultat obtenu n’est pas concluant et le personnel semble démuni. 

Les directrices des 2 écoles rappellent aux parents d’élèves que ces problèmes de comportement 

ne sont pas nouveaux et soutiennent de ce fait, les actions mise en place par les encadrants. 

• Monsieur le maire et son adjointe précisent qu’ils accordent un soutien total au personnel    

communal et qu’il est hors de question de laisser passer des comportements inadaptés 

envers les agents de la cantine. 

• Par ailleurs, ils rappellent que toutes les doléances ou remarques des parents doivent passer 

par la mairie et non directement auprès du personnel. 

Concernant le règlement intérieur de la cantine, jugé obsolète, il est évoqué de le remettre à jour en 

collaboration avec la mairie, lors de commissions par exemple, (dates à fixer). 



Une charte du comportement a été proposée par les déléguées des parents d’élèves en collaboration 

avec la mairie, à l’attention des enfants et du personnel de cantine et sera retravaillée ultérieurement. 

Suggestion est faite par les déléguées, de discussions autour de cette charte, avec les maîtresses et 

de faire réaliser aux enfants, des posters sur ce thème. 

Autre suggestion des déléguées des parents d’élèves pour le personnel de cantine : pourquoi ne pas 

mettre en place une formation spécifique pour les aider à mieux gérer et supporter les difficultés 

qu’ils rencontrent avec les enfants ? 

• Monsieur le Maire et son adjointe répondent qu’ils ne sont pas contre cette idée, à voir dans 

le temps si c’est une solution à envisager. 

Concernant le prestataire Elior, les déléguées des parents d’élèves font remarquer que les menus 

sont identiques pour la maternelle et l’élémentaire et par conséquent non adaptés pour les plus 

petits. 

Il est demandé à la mairie de se renseigner auprès d’Elior s’il y a possibilité de menus différents 

pour les 3-6 ans. 

Les barquettes alimentaires sont recouvertes d’un film qui n’est pas retiré lors du réchauffage, la 

question est posée concernant la composition de ce film, est-ce du plastique ?  

• Ces questions seront posées au prestataire par la mairie. 

 

Le sujet des serviettes de table pour les enfants de la maternelle est évoqué à la demande des 

parents, et des ATSEM qui trouvent que les serviettes utilisées actuellement ne sont pas adaptées. 

Pourquoi ne pas utiliser des serviettes en tissus ? les parents et les ATSEM y seraient favorables 

par contre sur le plan de la logistique cela semble un peu compliqué (stockage dans des casiers qui 

ont été supprimés, puis lavage par les parents ? à quelle fréquence ? et navette des serviettes dans 

les cartables ? 

Les ATSEM proposent également de choisir des serviettes en papier de qualité supérieure (plus 

grandes et plus solides).  

• Le Maire précise qu’il est d’accord pour installer des casiers, pour ce qui concerne les 

serviettes de qualité supérieure, renseignements seront pris pour comparer les prix. 

• Monsieur le Maire a rappelle que le déficit de la cantine, à la charge de la commune est de 

65000 € 

Le sujet de la cantine à 1 € est également abordé : 

Actuellement le tarif d’un repas de cantine est à 3.35 €, le conseil municipal a voté 3 tarifs 

applicables au 1er janvier 2023 (0.90 € / 1 € / 3.35 € en fonction des tranches de quotient familial. 

• Monsieur le Maire explique qu’avec le principe de la cantine à 1 €, une aide de l’état 

permettra de réduire le déficit cantine à la charge de la commune. 

 

Plus aucune question n’étant posée, la séance est levée à 19h30. 


